

ATA DA DÉCIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA QUINTA LEGISLATURA 12 DE JUNHO DE 2023.

Presidência do vereador Darcio Silva Neto

Às dezenove horas, havendo número regimental, o Presidente declara aberta a reunião. Em seguida foi feita a chamada de presença, compareceram os vereadores: Aparecido Donizete Rosa Amaral (Solidariedade), Ernane Moreira Dias (PSB), Francisco Ronivaldo Rodrigues (PSB), Gabriel Lourenço de Queiroz (MDB), Manoel Galdino Proença (PL), Maria Aparecida de Queiroz (PSB), Moacir Aparecido de Queiroz (MDB) e Ryan Cesar Silva (PL). Colocada a disposição a ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade. Antes de iniciar os trabalhos o Presidente solicitou que elevassem seus pensamentos em Deus, e que a luz do Espírito Santo iluminasse e capacitasse todos para que possam realizar seus anseios. Em seguida foi **ABERTO O PEQUENO EXPEDIENTE**, com a seguinte pauta: **Comunicados:** que estavam sobre as mesas: **1** - cópia de ofício Circular da ARSAE/MG (Agência Reguladora de Serviços de Abastecimento de Água e de Esgotamento Sanitário de Minas Gerais). **2** - cópias de respostas de ofícios e requerimentos. Em seguida o Presidente disse que gostaria de verificar uma data com os colegas vereadores para agendamento de audiência pública para discussão da LDO/2024. Sugerido pelo assessor jurídico que a referida Audiência ocorresse em 21/06/23 (quarta-feira), às 19:00 horas na Câmara Municipal, todos os vereadores concordaram. Após passou-se ao **GRANDE EXPEDIENTE**, **A VEREADORA MARIA APARECIDA DE QUEIROZ** disse que em relação a audiência pública, será feita divulgação antecipada e também estará disponível na Casa cópia da LDO para quem quiser pegar para ler e analisar, pois, é este o momento de fazerem mudanças. Em seguida divulgou aos seguidores da reunião que o CRAS se mudou para a antiga escola municipal. Que existe um novo horário de funcionamento e não é mais a partir das sete horas da manhã como anteriormente. Informou que o funcionamento passou a ser a partir das oito horas até as onze horas da manhã, voltando ao meio dia até as dezessete horas. Esclareceu que às dezessete horas não é possível fazer todo o serviço prestado pelo local, pois, os servidores fazem trinta e cinco horas semanais, com exceção da psicóloga Rayra que permanece das quatro as cinco da tarde pelo fato de fazer quarenta horas semanais. Disse que os demais funcionários encerram expediente as quatro da tarde e a assistente social às quinze horas porque a mesma faz menos horas semanais devido seu cargo ser de assistente social. A vereadora disse que está divulgando em Plenário porque às vezes as pessoas confundem os horários, tendo deixado claro que no CRAS existem três horários diferentes para os funcionários e por isso não tem como estarem todos no local no mesmo horário, pois, tem servidor que faz 20, outros 35 e outros 40 horas semanais. Relatou que ainda existe a possibilidade de agendar horário com a servidora Valdete pelo telefone 3537-1383. Em seguida a vereadora falou direto ao prefeito sobre a inscrição para enchimento de saquinhos, tendo em vista ter sido questionada por algumas pessoas. Solicitou ao prefeito que explanasse sobre o assunto em seu momento de falar. **O VEREADOR RYAN SILVA**, cumprimentou os colegas de Mesa, os servidores da Casa, aos cidadãos que acompanham a reunião pelos diversos meios de comunicação e também ao prefeito presente nesta reunião. Quanto ao agendamento da Audiência Pública da LDO, fez apelo a população para que participem, trazendo seus anseios porque a participação do povo é muito importante, pois este momento é o de montar o planejamento para o ano seguinte, porque senão depois passa o tempo, as pessoas cobram dos vereadores solução de algumas situações e não é possível por não constar tais cobranças nem na LDO e nem no orçamento. Disse que por mais que os vereadores deixem registradas suas idéias, a idéia da população é muito importante, os vereadores não conseguem acompanhar tudo que está sendo preciso, por mais que batalhem. Em seguida disse que gostaria de deixar registrado que devido o fato de em 13/06 faltará energia elétrica na cidade no período das 12 às 18:00 horas, a COPASA também informou que também irá faltar água, tendo o vereador agradecido a diretoria da COPASA, pois, até que enfim estão divulgando para a população para que as pessoas se programem no sentido de reservar água ou guardar o pouco que tem para não passar apertado no decorrer do dia. Repetiu o comunicado da COPASA e disse que pode ser que a água chegue um pouco mais a noite porque o reservatório enche aos poucos. Aproveitou a presença do prefeito, se lembrou de requerimentos que já foram encaminhados em relação a coqueiro que se encontra dentro do Córrego Quim Brito, na Avenida Otávia Augusta. Disse que o coqueiro caiu já tem um tempo, demais vereadores já trouxeram este assunto em Plenário e este vereador também foi procurado há poucos dias, onde relataram que o coqueiro ainda se encontra dentro do Córrego tendo solicitado verbalmente ao prefeito que assim que possível seja retirado o mesmo. Em seguida disse que há algum tempo solicitou fosse construído banheiro no cemitério e nesta data teve informação de que está bem adiantando, que estava agendado para fazer a cobertura do local também nesta data, mas, o servidor que trabalha no local teve que dar apoio em outro setor do município e por isso não começou a cobrir. Disse que o local precisa muito de banheiro, pois, diversas pessoas visitam o lugar em datas específicas. Aproveitou e solicitou mais uma vez a aquisição de mangueiras para o cemitério conforme já foi feito por escrito, que sejam de vinte metros e uma

emenda para utilizar no local porque as existentes já estão gastas. **O VEREADOR MANOEL GALDINO** cumprimentou todos de modo geral. Em seguida **fez requerimento ao executivo para que seja providenciado banheiro móvel, em especial para as mulheres que estão trabalhando na limpeza das ruas da cidade. Justificou pelo fato de haver dificuldades para estas mulheres que às vezes sentem vontade de ir ao banheiro e tem que pedir aos moradores próximos de onde estão que algumas pessoas atendem e outros já não se encontram em casa e isso tem causado dificuldades para estas servidoras.** Sobre o enchimento de saquinhos do viveiro de café disse que também está sendo bastante questionado, mas que o prefeito presente na reunião irá explanar para todos. **O VEREADOR GABRIEL QUEIROZ** após cumprimentar todos em especial os cidadãos que acompanham os trabalhos pelos meios de divulgação, agradeceu a presença do prefeito e disse que aguardaria a ordem dia. Em seguida comentou que o veterinário do município tem dificuldade para se deslocar de uma propriedade para outra porque não tem um veículo a sua disposição, e depende da disponibilidade de veículo e motorista para estar levando ele até os locais que necessitam de atendimento. **Tendo feito requerimento, requerendo seja disponibilizado veículo ao profissional, pois, as vezes o funcionário da prefeitura o leva até o local do atendimento, porém tem o compromisso de voltar e não consegue fazer um atendimento adequado porque trabalha dentro deste parâmetro.** No uso da palavra o Presidente se lembrou que já foi feito requerimento neste sentido e que o prefeito está presente e irá explicar melhor. **O VEREADOR APARECIDO AMARAL** cumprimentou todos e aproveitou a presença do prefeito para solicitar que as mudas de café sejam liberadas aos produtores mais cedo, pois, estão sendo liberadas tarde e é possível ver mudas de café que levaram e estão sobrando nos sítios. Disse que alguns produtores plantaram e as mudas morreram devido ao excesso de sol, então que tais mudas sejam liberadas mais cedo em especial no final dos meses de novembro ou dezembro porque os produtores aproveitam mais o período chuvoso o que é ideal para isso. **O VEREADOR MOACIR APARECIDO DE QUEIROZ** cumprimentou todos. Após falou diretamente ao prefeito sobre ponte do Bairro Areias. Disse que já conversou com o chefe do setor de máquinas o qual informou que as máquinas ainda não estão prontas. Comentou que alguns moradores do Bairro Areias conversaram com este vereador para pedir a manutenção desta ponte, em especial o Sr. Rafael esposo da Fernanda o qual relatou que está necessitando muito da ponte porque por ela trafegam muitos caminhões os quais estão tendo que fazer outro trajeto. Tendo sido comentado também sobre o fato de o ônibus estar trafegando pelo local. Comentou que gostaria de saber do prefeito se este serviço será feito de forma mais rápida porque o povo cobra dos vereadores. Em seguida parabenizou o prefeito, a diretora do departamento de saúde e todos os servidores daquele setor tendo em vista as diversas realizações de exames que são realizados. Disse que atualmente faz parte da equipe, que os motoristas trabalham com amor no que fazem por isso todos estão de parabéns. Após comentou que conversou com o chefe do setor de máquinas nesta data e que os trabalhos relacionados a estrada rural 95% já foi feito, já passou a máquina, que estão faltando uns trechos mas estão caminhando bem para 100%. Pediu a palavra o vereador Ryan Silva para relatar que há poucos dias passou pela estrada de Jacuí a qual está muito boa, tendo parabenizado a todos os envolvidos na manutenção da mesma. **O VEREADOR FRANCISCO RONIVALDO RODRIGUES** cumprimentou todos os vereadores, servidores e os demais que acompanham a reunião pelas redes sociais. Após convidou a população para participar da audiência pública da LDO no dia 21/06 porque está nesta Casa há vários anos e vê que na hora da população participar, vir à Câmara e dar sua opinião e sugestão, acaba que não aparece ninguém. Disse que muitas das vezes estão presentes somente os vereadores, assessor jurídico e as vezes o prefeito. Que posteriormente a população cobra, porém, no momento de estar presente na Câmara para dar sugestões e opiniões daí não participam. Sobre a ponte do Bairro Areias citada pelo colega Moacir, questionou ao prefeito como está o andamento deste serviço porque também recebeu ligação questionando como iriam fazer com a situação porque já dura um bom tempo, que deram início, que a mesma começou a cair e foi interditada e até o momento não resolveu. O vereador disse que iria verificar junto ao chefe do setor de máquinas, mas, nesta data não teve oportunidade de falar com o mesmo, mas, com a presença do prefeito na reunião o mesmo irá explanar como está a situação. Em seguida disse que não se lembra se foi feito requerimento ao executivo ou se apenas falou verbalmente, mas, gostaria de falar novamente sobre alguns itens que estão armazenados próximo da escola e que serão leiloados pela prefeitura. Tendo questionado se já existe data agendada para o referido leilão. Após questionou também o prefeito sobre a liberação de cascalho no Morro do Níquel, em caso afirmativo aproveitar para fazer cascalhamento principalmente nos locais onde trafegam veículo escolar e que tem tráfego maior de veículo principalmente da prefeitura. Após disse que aguardaria a liberação ou não do PL que está em trâmite. Em tempo o vereador Francisco Ronivaldo relatou que acha que o prefeito já foi procurado e este vereador também foi procurado pelo cidadão conhecido como “Dego”, sobrinho da Sra. Margareth e por isso **o vereador gostaria de fazer requerimento para que seja verificada a possibilidade de construir chegada de acesso ao espaço que sua família possui, próximo do bar do Sierlei França. Requer também seja**

solucionado problema relacionado a rede de esgoto dentro desta propriedade.

Tendo o vereador relatado que assim que o requerimento for respondido irá apresentar a resposta ao Sr. Dego para que o mesmo saiba que foi solicitado em Plenário. Após **O VEREADOR ERNANE MOREIRA DIAS** cumprimentou todos e informou que na última reunião fez requerimento, que devido ao feriado este requerimento ainda não foi encaminhado e por isso gostaria de **pedir o cancelamento** do mesmo, porque o serviço solicitado já foi feito, inclusive gostaria de parabenizar os servidores da epidemiologia os quais já estiveram no local e retiraram os litros de pet's que lá estavam, tendo enfatizado que foi mais rápido do que pensava e por isso gostaria de parabenizá-los mais uma vez. Quanto a LDO disse que conforme falado pelo vereador Roni, faz tempo que estão nesta Casa, tendo solicitado que a população compareça na audiência pública trazendo sugestões e idéias, pois, quanto mais participantes melhor porque posteriormente a votação não há como incluir sugestões e idéias na LDO. Em seguida **fez requerimento ao chefe do setor de máquinas para manutenção de mata burros entre as propriedades do Sr. Ubirajara Marques e Paulo Rogério Beil, o qual está faltando madeira no mesmo. Em resposta o chefe do setor de máquinas informou via whatsapp que tal mata burro foi arrumado nesta data. DIANTE DA INFORMAÇÃO O VEREADOR ERNANE RETIROU O REQUERIMENTO.** Em seguida disse que iria aproveitar a presença do prefeito, que não iria fazer em forma de requerimento, mas, gostaria de falar sobre os terrenos do novo loteamento, pois, acha que mais vereadores vem sendo cobrado sobre este assunto, onde os proprietários relatam que não tem como limpar porque não sabem onde é seu próprio lote porque não existe uma marcação e as vezes o cidadão limpa lote que nem é seu. Tendo solicitado verbalmente ao prefeito se poderia ser feita limpeza daqueles terrenos e após o engenheiro fosse ao local e fizesse as marcações dos lotes com estacas e daí para frente o proprietário fique responsável pelo lote, pois, este vereador entende que da forma como está o local, muitos não sabem onde fica seu próprio terreno porque o mato está grande e não é possível ver nem as marcações. Sobre as bocas de lobo que foram construídas no novo loteamento o vereador Ernane disse que quando for fazer a ligação deve ser feita limpeza antes da construção do asfalto, pois desta forma depois de pronto não ter necessidade de desmanchar e refazer. **NO USO DA PALAVRA O PRESIDENTE** reforçou o convite dos demais vereadores para que a população participe da audiência pública do dia 21/06, pois, o momento certo de reivindicar é este. Pediu que as pessoas participem, disse que haverá propaganda volante e também na rádio tendo solicitado que as pessoas se interajam com os vereadores pois isso é muito importante. Em seguida informou que o projeto de lei nº 09 permanecerá com as comissões a pedido do prefeito o qual irá posteriormente dar uma explicação. Sobre o pedido do vereador Manoel em relação ao banheiro móvel para os servidores que estão fazendo serviço de limpeza nas ruas, o Presidente ressaltou que o serviço está ficando bom e organizado, tendo parabenizado a todos. Em seguida **fez requerimento ao executivo requerendo sejam adquiridos uniformes, botinas e demais equipamentos de segurança para estes servidores. Após esclarecimento do prefeito O PRESIDENTE RETIROU O REQUERIMENTO e justificou que explicará aos servidores a resposta dada pelo prefeito.** Continuando o Presidente disse que durante a reunião foi falado sobre a falta de água e luz no dia 13/03, que isso é bom porque a COPASA está interagindo, porém, este Presidente acredita que a água "poderá" faltar, e que não vai ser no momento que a energia for desligada que a água também será desligada. Que em seu entender funcionará assim, e que o que pode acontecer é água acabar quando acabar no reservatório, e então, orienta a todos que façam uso da água moderadamente até que se restabeleça o fornecimento normal. Em seguida disse que os vereadores receberam convite para participar de evento do programa mais genética, na mega leite em B.H, que acompanhou pelas mídias algumas reportagens, que em 2024 ocorrerá dos dias 11 a 15/06 e se tiver oportunidade quer estar presente. Que quando se fala do mais genética que é um programa que o município tem vindo do deputado Emidinho Madeira, algumas pessoas da região (Muzambinho, Nova Resende, São João Batista do Glória, Bom Jesus da Penha e Guaxupé), levarão o gado girolando, inclusive Glória e Guaxupé tiveram boa colocação. Então, gostaria de ver com o prefeito sobre este projeto, o qual já funcionou no município e atualmente se encontra parado. Disse entender ser de grande valia, principalmente para o pequeno produtor porque as vezes manter um reprodutor no rebanho tem um custo que as vezes se torna inviável. Pediu para que o prefeito explanasse sobre o assunto já que o mesmo estava presente na reunião. Voltando ao assunto da LDO, o Presidente informou que as pessoas também podem fazer suas reivindicações pelo email da Câmara que é o camarafortaleza@hotmail.com. Disse que mais uma vez o convite está feito, que aguarda e quer ver a presença das pessoas na Câmara. No uso da palavra a vereadora Cida Queiroz complementou que se as pessoas quiserem trazer até a Câmara por escrito as reivindicações, podem, porque às vezes não podem vir à noite. Em relação a ponte do Bairro Areias o Presidente disse que já faz um bom tempo que ouve um vereador ou outro comentando sobre a mesma e que se lembra que quando foi vice-prefeito, tiveram com ponte próxima do Sr. Josias, que a época haviam questões ambientais que atrapalharam a mexer na mesma, tendo questionado ao prefeito se isso também acontece na ponte do Bairro Areias. **PRESENTE NA REUNIÃO O PREFEITO MUNICIPAL ADENILSON** cumprimentou todos os presentes e ouvintes das mídias sociais. Em relação a ter solicitado aos vereadores que segurem o PL nº 09

mais um tempo, disse que a intenção é estudar para não fazer algo que prejudique ou ajudar outras pessoas. Que gostaria de analisar algumas situações que foram descobertas depois que o projeto tinha sido protocolado na Câmara por isso solicitou que o mesmo ficasse seguro. Quanto ao melhoramento genético disse que o projeto se iniciou com o cidadão José Enock fazendo a inseminação. Que deixou o projeto para trabalhar na área da qual estudou, então fizeram contato com a assessoria do deputado Emidinho Madeira, pois, este convênio é entre o deputado e a EMATER-MG, para vários municípios. Comentou que Fortaleza de Minas recebeu o botijão e a moto, tendo sido solicitado que eles marcassem junto ao IFSUL de Muzambinho para fazer o treinamento de duas pessoas. Salientou que no mínimo este pedido foi feito umas quatro vezes. Que tentou ligar direto no IFSUL, mas, não fazem direto, tendo o prefeito informado que falou aos mesmos que se fosse necessário a administração pagaria, faria o que tivesse que ser feito para que este curso acontecesse, lembrando que tal curso tem duração de uma semana de treinamento. Em resposta foi dito ao prefeito que no IFSUL que não havia jeito de fazer particular, que o curso estava relacionado ao convênio entre o deputado Emidinho Madeira e a EMATER, e então não foi para frente, porém, por várias vezes este prefeito foi em busca por diversas vezes ao Sr. Leandrinho que era o responsável, e depois pediu também para a Sra. Ligia intermediar, bem como, para a Sra. Luciana, mas, até o momento não foi atendido. Disse não saber qual o motivo de não terem marcado, mas, quando tem a pessoa que precisa deste trabalho de inseminação, o município está mantendo o botijão com o semem, a própria pessoa faz a inseminação e devolve o botijão para o município. Em seguida informou que chegaram todos os materiais para o início da obra do tratamento de esgoto e que quando conseguirem implantar Fortaleza será uma das únicas a tratar cem por cento do esgoto. Disse que agora é começar a mão de obra para a instalação e que será uma grande vantagem para a população. Sobre o enchimento dos saquinhos disse que qualquer pessoa que tiver interesse poderá procurar o servidor Edivaldo no viveiro de mudas, o qual irá fazer o contrato. Comentou que o último dia que viu havia entre 13 a 14 pessoas enchendo saquinho, e quanto mais gente, mais rápido será todo processo. Sobre a importância de a população participar da LDO disse que as vezes tem algo que o povo acha que é interessante e se não aparecer na LDO posteriormente as vezes não tem como fazer porque não vai estar incluso no orçamento. Quanto aos coqueiros da Avenida, disse que está conversando com os membros do meio ambiente, Sr. Lucas Horta que é o responsável em Fortaleza, pois, a vontade da administração é de tirar estes coqueiros de toda a Avenida porque estão com os pés brocados e se der um vento podem cair sobre as residências causando estragos. Que foi feita proposta de comprar outras mudas de árvores e cada pé de coqueiro que tirar da Avenida, que o mesmo seja substituído por uma muda de árvore. Disse que em sua opinião não haverá perda nenhuma, mas, se deixarem os coqueiros e eles forem crescendo do jeito que está poderão começar a cair. Quanto a mangueira a ser deixada no cemitério, o prefeito disse que vê dificuldade, não na aquisição, mas, no fato de ter que ter um responsável porque o funcionário que atualmente cuida do local não tem como ficar lá o tempo todo, pois, por exemplo, as pessoas vão em horários diferentes e o prefeito acha difícil ter este controle porque terá que deixar guardada porque senão irá sumir conforme sumiu fiação e muitas outras coisas que tiveram que ser trocadas porque pessoas entraram e furtaram os fios. Em relação ao banheiro químico o prefeito disse ser uma coisa difícil também, que não está falando que não dá para fazer, mas, é possível observar que em todos os bairros da cidade tem algum prédio público que pode ser usado por estes servidores quando necessitarem do banheiro. Citou que no Bairro Nossa Senhora Aparecida tem o PSF, se for no Centro tem o da prefeitura, os das escolas e se for no Bairro Bom Jesus tem banheiro também na antiga Escola Alzira Álvares, então praticamente todo lugar tem e o deslocamento é muito perto. Ressaltou que se for um deslocamento que estiver muito longe, que o servidor pode entrar em contato com o encarregado para ver o que pode ser feito porque se for colocar banheiro químico, o mesmo terá que ser instalado em cima de alguma coisa, carregar o mesmo a toda hora e mudando de lugar, então o prefeito acha muito difícil e como é perto de prédios públicos não vê tanta necessidade. Após falou das mudas de café das quais o vereador Amaral comentou o prefeito respondeu que as mudas não foram retiradas mais rápido porque estava chovendo muito e não conseguiam chegar aos locais, ou seja, foi o contrário do que acontece porque tem ano que a chuva para mais cedo e perde muita muda. Salientou que não buscaram as mudas àqueles que informaram que o veículo não conseguiriam chegar em suas terras e por isso acabou atrasando. Relatou que outra questão é a semente que vem da EPAMIG a qual autorizou pegar somente agora porque fazem colheita, secam e necessitam de um laudo da EPAMIG ou seja, é uma situação que não depende somente da prefeitura. Dito pelo prefeito que o mesmo ouviu dizer, mas, não sabe se isso é real, que podem deixar de um ano para o outro, desta forma seria mais fácil, pois, poderia comprar este ano, coloca numa determinada temperatura e depois pode adiantar, chegando a fazer o conhecido “mudão”. Ao final o prefeito disse que irá verificar o que é mais rápido. Após falou às pessoas que tem intenção de encher saquinhos, que procurem o servidor Edivaldo, porque quanto mais pessoas mais rápidas as mudas serão feitas. No uso da palavra o Presidente comentou que o colega Gabriel Queiroz já fez requerimento sobre aquisição de aparelho que mede a temperatura do café. Em resposta o prefeito disse que repassaram este pedido para um deputado para ver

se o mesmo encaminhava tal aparelho para o município. Dito pelo Presidente que as vezes a prefeitura poderia cotar, porque isso facilita muito para tirar o grau do café, a umidade. Respondido pelo prefeito que este aparelho não é caro, que pode inclusive comprar dois ou três destes aparelhos, mas, as pessoas precisam ter consciência porque as vezes pegam, levam para a propriedade e não devolvem, então o ideal é trazer o café para que seja feito o procedimento por exemplo, no cômodo onde é feito atendimento da EMATER. O Presidente concordou. O prefeito disse que como a administração tem parceria com o Sindicato poderia ser feito por lá também, pois é um processo rápido de ser feito, tendo o Presidente concordado dizendo que isso ajuda muito os produtores. Em seguida falou sobre a ponte do Bairro Areias relatando que o município ganhou a madeira para a manutenção, faz um mês que a madeira está no local, houve dificuldade para trazer esta madeira, mas, o Sr. Toninho da madeireira emprestou carreta, porém, no dia que carregou a madeira, a máquina fundiu o motor, e este dilema deste motor permanece até hoje. Esclareceu que para fazer o serviço são necessárias duas máquinas, uma de um lado e outra de outro. Comentou que buscou em Ribeirão a turbina para a máquina a qual foi entregue onde estão consertando o motor onde responderam que de imediato já entregariam a máquina arrumada. Dito ainda pelo prefeito que ao iniciar o trabalho com as duas máquinas não irão gastar dois dias para fazer o serviço. Quanto aos funcionários da saúde que o vereador Moacir parabenizou o prefeito disse que na área da saúde a administração está fazendo o que pode para não deixar ninguém sem fazer cirurgias, exames de alta complexidade, sem fazer o transporte de pessoas para qualquer lugar. Disse que não é somente o setor da saúde também que as vezes acontece de um motorista da saúde ter que viajar e um motorista da educação ter que cobrir o dia de trabalho do mesmo porque as vezes é planejado um horário de saída e isso não acontece. O prefeito enfatizou que todos os funcionários ajudam muito. Em aparte o vereador Moacir Queiroz questionou ao prefeito quais deputados estão ajudando com as cirurgias, respondido que o deputado Emidinho Madeira fala que está ajudando Fortaleza de Minas, mas, está ajudando muito pouco. Disse que este deputado fez apenas alguns poucos complementos. Disse que o "VALORA MINAS" que é um projeto do Governo, está ajudando bastante nas cirurgias, inclusive foram agendadas somente na Santa Casa 15 cirurgias. Disse que uns já estão fazendo o preparo lá e outros ainda vão fazer, mas, segundo informações até dia 28/06 estarão fazendo tudo. E a prefeitura em si está liberando muitas cirurgias por conta da mesma, recurso próprio, tendo sido liberado mais 30 cirurgias de cataratas, as quais a santa casa não estava querendo fazê-las, talvez pelo valor e por estar muito cheio. Comentou que a Clínica MENGAT assinou contrato com o município onde foram liberadas 30 cirurgias de oftalmologia. Que a santa casa irá fazer 15, e ortopédicas o prefeito acha que não irá ficar nenhuma para trás. Frisou que muitas cirurgias foram liberadas, porém a maior parte foi do VALORA MINAS. No uso da palavra a vereadora Cida Queiroz questionou como está o andamento da construção da sala de fisioterapia. Respondido que a parte de reboque já está pronta. Esclareceu que a obra da sala de fisioterapia deu uma parada pelo fato de ter havido liberação para iniciar a obra, porém, não foi depositado o valor do convênio correspondente. Que então pensaram na possibilidade de o próprio município terminar a obra e depois receber o valor, porém, legalmente falando isso não é possível, e por isso optou por parar a obra, aguardar o depósito do valor do referido convênio para depois terminas, mas, o andamento já está em fase bem adiantada. A vereadora também questionou sobre o andamento da sala de vacina. Respondido pelo prefeito que a referida obra esteja bem adiantada e que acredita que entre duas ou três semanas já termina. Em seguida a vereadora Cida Queiroz disse que há alguns dias foi questionada sobre data prevista para que o castra móvel esteja na cidade para realizar castrações e cães e gatos. Relatou que entende que depende da liberação da AMEG, mas, gostaria de saber se o prefeito já tem previsão, se já está tratando de trazer isso para a cidade. Respondido pelo prefeito que estava previsto para vir em junho, mas, houve atrasos nas cidades dos quais o castra móvel vem realizando seus serviços, pois, anteriormente eram vinte e três municípios atendidos e agora são 25. O prefeito disse que foi informado de que o castra móvel então estará em Fortaleza em julho, inclusive as cidadãs voluntárias já estão realizando as inscrições. Pediu a palavra o vereador Ryan Silva para questionar o andamento da construção/reforma das duas casas da vila, subindo para o PSF, tendo o vereador informado que a da Sra. Darque já ficou pronta, a mesma já se mudou há alguns dias, inclusive a cidadã pediu para agradecer relatando ter ficado muito contente. O vereador disse que gostaria de deixar registrado porque o pedido saiu desta Casa e por isso os vereadores agradecem. Em relação a estas casas, o prefeito disse que a reforma da segunda casa deve ser iniciada de imediato. Na sequência o prefeito falou sobre o cascalho mencionado pelo vereador Roni, dizendo que o mesmo está liberado, que o município adquiriu caminhão novo o qual não trabalhou nenhum mês, deu problema, tendo que ir para a garantia e está em Ribeirão Preto. Que quando terminarem o serviço da garantia, terão que levar o caminhão para consertar problema na caçamba que será na empresa Fachinni. Disse que provavelmente está para chegar porque o prazo que pediram já venceu, e, além disso, tudo, a pá carregadeira deu problema na bomba que também já está no conserto, mas, de imediato estas manutenções ficando prontas, irão começar a fazer o serviço de cascalhamento. Quanto aos terrenos do novo loteamento disse que o que foi solicitado irá passar para o engenheiro José Geraldo para

ver se tem condições de marcar, pois, onde já existe meio fio, foi marcado, inclusive a época era foi o servidor Fabrício que fez a marcação para que cada proprietário soubesse onde é o seu. Sobre a limpeza o prefeito disse não saber se será possível, porque já foi doado, porém, irá verificar se existe maneira de fazer isso apesar de entender que cada um tem que ser responsável pelo seu desde que saiba o local correto. Quanto a limpeza da rede de esgoto do novo loteamento o prefeito respondeu que uma parte tem certeza que já foi limpa e antes de fazerem o calçamento o qual será feito e está bem próximo de acontecer, porém não gosta de falar em datas porque as vezes pode atrasar. No uso da palavra o vereador Ernane disse que quando fala dos terrenos está falando dos lotes sentido COPASA porque está mais difícil para o pessoal identificar qual é seu lote, já do outro lado está mais fácil porque já existe meio fio. O vereador disse que muitos já receberam a notificação, tendo o prefeito explicado que a prefeitura está notificando, mas, que não está contando com dinheiro de multa, mas, em último caso terão que multar. Dito pelo vereador Ernane que o que aconteceu foi que as pessoas foram argumentar com o mesmo porque nem sabem onde é seu terreno. Pediu a palavra a vereadora Cida Queiroz para sugerir que o servidor Erick, o qual está no lugar do cidadão Fabrício, que então o engenheiro José Geraldo se reúna com o mesmo para analisarem o mapa que existe dos terrenos com os nomes dos proprietários, e as pessoas então procurem direto o servidor Erick o qual poderá ir direto, mostrando o local e acompanhando as pessoas. A vereadora sugeriu que quem tem terreno que faça uma marcação própria para saber que é do mesmo até que a prefeitura organize, pois, desta forma resolve. O prefeito disse que o interessante seria colocar uma estaca com o número do lote, tendo dito que podem conversar sobre isso para fazer desta forma. Em seguida o vereador Ryan Silva insistiu na possibilidade de conseguir pelo menos que a prefeitura dê ao menos uma limpeza que seja para ficar visível e os proprietários conseguirem chegar aos seus lotes. Disse que assim como o vereador Ernane, ele também foi procurado, e a pessoa relata que quer chegar a seu lote para conhecer. Dito pela vereadora Cida que então o colega Ryan está falando sobre a limpeza das ruas, ele concordou. Respondido pelo prefeito que as ruas têm possibilidade de limpar, mas, os terrenos não têm como. Disse que inclusive procuraram a promotoria para verificar se era permitido fazer porque desta forma ficaria fácil, tendo sido respondido que não, que quando o lote possui dono não podem fazer a limpeza. Salientou que não está criticando ninguém, disse que as vezes foi feito de maneira errada, mas, não podem seguir fazendo errado. No uso da palavra a vereadora Cida relatou que seguindo o raciocínio do vereador Ryan o que está faltando então é a prefeitura fazer a limpeza das ruas para que se tenha uma visão melhor destes terrenos daí por diante o prefeito pode solicitar ao servidor Erick para estar acompanhando as pessoas e irem demarcando da forma que entender melhor e desta forma o proprietário irá cuidar sempre. Em relação a limpeza das ruas do loteamento o prefeito disse que poderá pedir o chefe do setor para fazer este serviço de imediato. Quanto ao uniforme solicitado pelo Presidente, o prefeito respondeu que se for fazer para um tem que fazer para todos. Disse que foi feito levantamento, fica um pouco caro, tendo disse que beneficiar um setor e outro não fica meio incoerente, visto que os direitos são iguais e por isso não vê muita chance de adquirir, porém, irá estudar e se arrecadação melhorar poderá verificar esta questão. Sobre as pontes e as autoridades do meio ambiente, o prefeito explicou que foi necessário levar a polícia do meio ambiente até o local porque para construir a mesma teriam que fazer um desvio no Córrego, os quais relataram que seria muito difícil porque iriam mudar o leito ribeirão, foi onde optaram por pedir a madeira, e ganharam para fazer a referida manutenção desta ponte, lembrando que as madeiras têm aproximadamente de 14 a 15 metros de comprimento. Em seguida o prefeito comentou que quando o veterinário Hugo, precisa de veículo, que tentam arrumar o veículo. Que as vezes acontece de ele ir até determinada propriedade com motorista da educação, e o veterinário tem que voltar as onze horas e não dá para terminar o serviço. Deixou claro que quando é um local mais distante, por exemplo, o Bairro Chapadão, o veterinário já utilizou a caminhonete utilizada por este prefeito. Salientou que nada impede de que possam tentar comprar um veículo para ficar disponível ao profissional, tendo dito que é conversando que vão se alinhando para tentar fazer o melhor. Pediu a palavra o vereador Gabriel Queiroz para questionar ao prefeito sobre os coqueiros nas margens do Córrego Quim Brito, tendo dito que em 2022 fez requerimento falando sobre alguns destes coqueiros que estavam brocados, não foram retirados e existem riscos de quedas e com isso causar acidentes. Relatou que esteve olhando e apareceram mais coqueiros brocados. Perguntou ao prefeito que se tirarem aqueles coqueiros, haveria como a prefeitura substituir por palmeiras. Em resposta o prefeito disse acreditar que ficaria caro a substituição por palmeira imperial. O prefeito respondeu ainda que poderá até analisar. Em relação a pergunta feita pelo colega Moacir, o vereador Gabriel disse não ter conseguido acompanhar a resposta, tendo perguntado novamente ao prefeito qual deputado está custeando cirurgias no município. Respondido pelo prefeito que falar que está custeando cem por cento não. Que o deputado Emidinho Madeira deu um complemento e outro deputado que está entrando agora no intuito de enviar este tipo de recurso para o município é o professor Cleiton, que inclusive esteve presente na final do campeonato do futebol, mas, a emenda deste deputado ainda não saiu. Que os documentos necessários já foram encaminhados, mas, não foi liberada ainda. Relatou que o restante das cirurgias, as vezes o município usa recurso que vem de

deputado o qual não é exclusivo para cirurgia e como vem livre para ser usado no que o município quiser, daí é usado em cirurgia ou exames. Após o prefeito relatou que irá solicitar a diretora do departamento de saúde para fazer levantamento, pois, em maio de 2023 somente de exames e consultas especializadas no CISMIP o município pagou mais de cento e vinte mil reais. Disse entender que não está ficando nada para atender, mas, olhando pela população é muito dinheiro. No uso da palavra a vereadora Cida Queiroz sugeriu que a diretora do departamento de saúde venha divulgar nas reuniões da Câmara mensalmente quantas cirurgias foram realizadas e o valor gasto mensalmente, ou então que a mesma encaminhe aos vereadores por escrito ou que peça ao prefeito que traga à Câmara estes dados já que o mesmo é freqüente nas reuniões. A vereadora disse achar que isso é interessante para a população saber, porque os vereadores, administração e servidores ouvem muitas críticas, e as vezes as pessoas não vêem este outro lado do qual o prefeito está falando nesta reunião. Dito pelo prefeito que o valor é altíssimo e que é no setor da saúde onde se gasta mais, e tem que gastar mesmo porque se o povo está precisando tem que ir em busca de seus direitos. O prefeito disse que irá solicitar a diretora do departamento de saúde que traga estes dados à esta Casa. Ao final o prefeito agradeceu aos vereadores e disse que o que precisarem está a disposição e o que der conta de fazer será feito, porém, há muitas coisas que as vezes não tem como. Antes de encerrar a vereadora Cida Queiroz se desculpou por ter falado somente das críticas e disse que também vêem muitas pessoas principalmente de fora que conhece pessoas de Fortaleza ou convive com fortalezenses dizer que não tem atendimento melhor na área da saúde do que em Fortaleza. O prefeito disse que muitas pessoas vão ao gabinete para falar isso. Comentou também que Passos, a santa casa é muito boa para Fortaleza, mas, que certo cidadão fortalezense precisou de atendimento e foi para a UPA chegando às nove da manhã e foi atendido seis horas a tarde. Explicou que esta pessoa é de Fortaleza, estava em Passos trabalhando, passou mal. Também antes de encerrar o prefeito esclareceu ao vereador Roni sobre seu requerimento em relação a entrada para propriedade do cidadão conhecido como Dego, relatando que o local fica perto do bar do Sierlei e da residência do Sr. João electricista, e que se for fazer o serviço solicitado que no mínimo devem gastar mil caminhões de terra. Lembrou-se que o vereador Amaral também já fez esta solicitação. Relatou que não tem como a prefeitura beneficiar, porque neste caso seria um loteamento particular. Disse que sugeriu a época ao Sr. Dego que o mesmo procurasse o Sr. José Moreira e aí a entrada seria novamente feita, onde já fizeram há algum tempo, inclusive foram traçadas ruas. Explicou que a prefeitura não pode entrar nas terras do Sr. José Moreira para fazer este serviço sem autorização do mesmo, por isso o prefeito sugeriu ao Sr. Dego que procurasse o Sr. José Moreira que se autorizar, a prefeitura irá apenas limpar onde antigamente já foi feita estrada e isso não é praticamente gasto nenhum, mas, no local onde o Sr. Dego fez o pedido este prefeito acha muito difícil. Já em relação ao esgoto que escorre pelo local, o prefeito disse que como irão começar os trabalhos de implantação da ETE, lá também será feito porque anteriormente foi construída rede de esgoto no local pelo alto, mas, os canos foram roubados. Pediu a palavra o vereador Amaral para dizer que o Sr. Dego não quer que aterre, quer apenas que faça uma abertura para descerem até o local. Respondido pelo prefeito que não tem como descer no local de pé, que isso é bem complicado. Dito pelo Presidente que de repente o que o Sr. Dego está pedindo é que seja feita limpeza antes de chegar ao buraco. Instalada a **ORDEM DO DIA** com a seguinte pauta: O Projeto de Lei nº 09/23 que “Revoga as Leis que especifica e dá outras providências”, permanece com as comissões. Votação dos requerimentos apresentados nesta reunião, **aprovados por unanimidade**. Nada mais a tratar o Presidente convoca para a décima quinta reunião ordinária da primeira sessão legislativa ordinária da décima quinta legislatura a realizar-se no dia 19 de junho de 2023 às 19:00 horas na sede da Câmara Municipal. Tendo reforçado também o convite para que a população participe da Audiência Pública que ocorrerá no dia 21/06, ressaltando a importância da participação popular na mesma. Após declara encerrada a reunião, tendo sido lavrada a presente ata que após aprovada é assinada pelos presentes. _____

